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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  009/2018 4 

755ª  Reunião 5 

Aos vinte e cinco dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala 6 

de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 8 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 9 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Miguel Sanches Neto, ordinariamente reuniu-10 

se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos Conselheiros 11 

Bruno Pedroso (suplente), César Augusto Galvão Arrais, Eunice de Morais (suplente), 12 

Gilmar Batista Mazurek, Janaina de Paula do Espírito Santo, João Manoel Grott, Luana 13 

Marcia de Oliveira Billerbeck, Luís Antonio Pinheiro, Mauricio Zadra Pacheco, Paola 14 

Andressa Scortegagna, Paulo Rogério Moro, Ricardo Diniz Correia de Almeida, Rita de 15 

Cássia da Silva Oliveira e Silas Guimarães Moro para apreciarem a seguinte ordem do 16 

dia: 1 - Processo nº 04.710/2018 (Parecer CEPE nº 066/2018). Interessado: Luiz Claudio 17 

Garcia. Assunto: Solicita restabelecimento de carga horária das disciplinas 18 

Armazenamento de Grãos (207065) e Extensão e Desenvolvimento Rural (205082), do 19 

Currículo 7 do Curso de Agronomia, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 2 20 

- Processo nº 12.533/2018 (Parecer CEPE nº 070/2018). Interessado: Cesar Renan 21 

Grande. Assunto: Solicita reoferta da disciplina Orientação ao Trabalho de Conclusão de 22 

Curso, no segundo semestre do ano letivo de 2018, do Curso de Agronomia da UEPG. 23 

Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 3 - Processo nº 12.772/2018 (Parecer CEPE nº 24 
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069/2018). Interessada: Comissão Própria de Avaliação - CPA. Assunto: Relatório Síntese 25 

da Autoavaliação Institucional Externa dos Cursos de Graduação: base de dados 2004 a 26 

2016, da UEPG. Relator: Conselheiro Paulo Rogério Moro; 4 - Processo nº 06.482/2018 27 

e apensos (Parecer CEPE nº 071/2018). Interessado: Colegiado de Curso de Licenciatura 28 

em Ciências Biológicas. Assunto: Novo Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em 29 

Ciências Biológicas, da UEPG. Relator: Conselheiro Paulo Rogério Moro; 5 - Processo nº 30 

16.135/2016 (Parecer CEPE nº 067/2018). Interessada: Comissão de Residência em Área 31 

Profissional da Saúde nas modalidades multiprofissional e uniprofissional - 32 

COREMU/HURCG. Assunto: Projeto do Curso de Especialização em Residência 33 

Multiprofissional em Atenção à Saúde Neonatal, da UEPG. Relator: Câmara de Pesquisa 34 

e Pós-Graduação; 6 - Processo nº 16.136/2016 (Parecer CEPE nº 068/2018). 35 

Interessada: Comissão de Residência em Área Profissional da Saúde nas modalidades 36 

multiprofissional e uniprofissional - COREMU/HURCG. Assunto: Projeto do Curso de 37 

Especialização em Residência Uniprofissional em Enfermagem na área Obstétrica, da 38 

UEPG. Relator: Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação; 7 - Processo nº 09.092/2017 39 

(Parecer CEPE nº 072/2018). Interessada: Coordenação do Programa de Pós-Graduação 40 

em História - Mestrado Profissional. Assunto: Novo Regulamento do Programa 41 

Profissional de Pós-Graduação Stricto sensu em História - Curso de Mestrado, da UEPG. 42 

Relator: Conselheiro César Augusto Galvão Arrais; 8 - Processo nº 09.403/2017 (Parecer 43 

CEPE nº 073/2018). Interessada: Coordenação do Programa de Pós-Graduação em 44 

Geografia. Assunto: Novo Regulamento do Programa Acadêmico de Pós-Graduação 45 

Stricto sensu em Geografia - Cursos de Mestrado e Doutorado, da UEPG, da UEPG. 46 

Relator: Conselheiro Gilmar Batista Mazurek. A Presidência da mesa cumprimentou a 47 

todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a 48 
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reunião previamente agendada para esta data, justificando que o Senhor Vice-Reitor 49 

estaria em viagem a Brasília para diligências acerca de convênio; seguidamente, passou 50 

ao chamamento dos processos para destaque, havendo menção ao item 1 da pauta pelo 51 

Conselheiro César Augusto Galvão Arrais. Passou a palavra ao Conselheiro supracitado 52 

para manifestação acerca do PROCESSO Nº 04.710/2018 para reestabelecimento da 53 

carga horária das disciplinas Armazenamento de Grãos (207065) e Extensão e 54 

Desenvolvimento Rural (205082), do Currículo 7, do Curso de Agronomia, questionando 55 

se o Colegiado de Curso estaria ciente das alterações propostas no Parecer CEPE nº 56 

066/2018. O Conselheiro relator João Manoel Grott salientou que houve uma reunião 57 

com o Coordenador para exposição do assunto, havendo anuência quanto as alterações; 58 

explanou sobre a impossibilidade de acrescentar carga horária ao curso de Agronomia, 59 

que se encontra em seu limite máximo quanto à carga admissível pela Lei, sugerindo a 60 

retirada de disciplina de diversificação e aprofundamento da 5ª série, mantendo apenas 61 

duas (2) disciplinas de diversificação e aprofundamento com cinquenta e uma (51) horas 62 

cada, em caráter semestral, uma na 3ª e outra na 4ª série, com as devidas alterações 63 

curriculares, e retornando as disciplinas de Armazenamento de Grãos (207065) e 64 

Extensão e Desenvolvimento Rural (205082), para a carga horária original de sessenta e 65 

oito (68) horas aulas. Matéria esclarecida, o Senhor Presidente encaminhou o processo 66 

para votação, recebendo aprovação por unanimidade. Na sequência, a Presidência 67 

passou a continuidade da chamada da pauta regular, havendo menção aos itens 2 e 3 68 

da pauta; aos demais processos, não objetos de destaque, e não havendo manifestações, 69 

receberam aprovação unânime. Dado início à discussão do Processo em destaque, a 70 

Presidência cedeu palavra a Conselheira Luana Marcia de Oliveira Billerbeck para 71 

manifestação acerca do item 2, PROCESSO Nº 12.533/2018 (Parecer CEPE nº 070/2018) 72 

com a solicitação do acadêmico Cesar Renan Grande para  reoferta da disciplina 73 
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Orientação ao Trabalho de Conclusão de Curso - OTCC, no segundo semestre do ano 74 

letivo de 2018, do Curso de Agronomia; comunicou que o parecer não esteve online para 75 

consulta, solicitando relato. O Conselheiro relator João Manoel Grott procedeu leitura do 76 

Parecer CEPE nº 070/2018, salientando que a decisão do Colegiado datada de setembro 77 

do ano passado, que já informava pela não possibilidade de reoferta da disciplina ora 78 

pleiteada e ainda observando que o prazo para reoferta de disciplina de meio ano 79 

letivo, exclusiva de primeiro semestre, para o segundo semestre letivo, conforme 80 

Calendário Universitário expirou no dia dois de julho do ano corrente, e que assim tal 81 

situação estaria extemporânea nos regulamentos da UEPG; votou pelo indeferimento do 82 

presente pedido, encaminhado pelos acadêmicos Cesar Renan Grande e Thiago Ferreira 83 

Portes. Sem outras manifestações, em votação, o Plenário aprovou o assunto em tela por 84 

unanimidade de votos dos presentes, considerando o respectivo parecer. Assumiu a 85 

palavra o Conselheiro Silas Guimarães Moro para manifestação relativa ao PROCESSO 86 

Nº 12.772/2018 (Parecer CEPE nº 069/2018), do Relatório Síntese da Autoavaliação 87 

Institucional Externa dos Cursos de Graduação: base de dados 2004 a 2016, da UEPG, 88 

encaminhado pela Comissão Própria de Avaliação - CPA; solicitou ampla divulgação da 89 

matéria aos Setores de Conhecimento, considerando a sugestão do Relator, no sentido de 90 

que os cursos possam obter melhores índices; salientou que não bastaria um relato, senão 91 

ampliar a discussão e agir na busca de melhorias. O Senhor Presidente sugeriu 92 

encaminhamento via Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD para efetivar a 93 

comunicação junto aos cursos de graduação; sem outras manifestações, a Presidência 94 

colocou em votação, obtendo aprovação por unanimidade. Esgotada a pauta 95 

regulamentar e não havendo inclusões de matéria, a Presidência deixou livre a palavra 96 

para quem dela quisesse fazer uso e não havendo inscrições, agradeceu ao trabalho 97 

altamente qualificado do CEPE, alma pedagógica da Instituição, deixando acesso para 98 
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todo e qualquer atendimento na Reitoria, independente da presença nas reuniões de 99 

Câmaras; estabeleceu que as atividades didáticas da UEPG fossem priorizadas, sendo o 100 

CEPE o alicerce do planejamento institucional; alertou sobre as dificuldades iminentes, 101 

inclusive com o confisco de trinta por cento (30%) dos recursos próprios, atitude 102 

governamental que compromete todas as atividades até o final do ano; citou que a 103 

Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP estaria à 104 

frente nas tratativas políticas, e caso necessário haveria convocação do Conselho 105 

Universitário - COU, após o esgotamento dos canais diplomáticos de negociação com o 106 

Governo do Estado; noticiou que outros hospitais universitários estariam seriamente 107 

comprometidos, no entanto o Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - 108 

HURCG, tendo orçamento desvinculado da Universidade e liberação via Secretaria de 109 

Estado da Saúde - SESA, haveria redução de atividades para evitar descontinuidade 110 

das atividades; partilhou que poderia haver suspensão de todos os pagamentos a partir 111 

da próxima semana, como bolsas, viagens e fornecedores, desta forma parando muitas 112 

atividades universitárias e que a Reitoria iria para a mídia expor a situação; explanou 113 

que a atitude da Secretaria de Estado da Fazenda - SEFA estaria assegurada de acordo 114 

com a Lei Estadual nº 17.579/2013 que instituiu o Sistema de Gestão Integrada dos 115 

Recursos Financeiros do Estado do Paraná - SIGERFI PARANÁ, mas que até semana 116 

passada as áreas da educação e da saúde permaneceram excetuadas do alcance da 117 

citada lei e, que nas circunstâncias atuais o Vestibular de Verão poderia ser afetado, até 118 

mesmo com uma suspensão temporária ou o cancelamento; comentou que estaria em 119 

contato permanente com aliados na base governamental, porém sem efeitos positivos 120 

perante a SEFA que se encontraria irredutível; considerou o momento político e que a 121 

Reitoria manteria postura neutra, sem partidarizar a discussão orçamentária. Não 122 

havendo nada mais a tratar, às dez horas e um minuto, a Presidência agradeceu a 123 
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presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer 124 

Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 125 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade 126 

Estadual de Ponta Grossa, vinte e cinco de setembro de dois mil e dezoito. 127 

ATA  Nº  009/2018 128 

Miguel Sanches Neto      __________________________________ 129 

César Augusto Galvão Arrais    __________________________________ 130 

Gilmar Batista Mazurek    __________________________________ 131 

Janaina de Paula do Espírito Santo   __________________________________ 132 

João Manoel Grott      __________________________________ 133 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck  __________________________________ 134 

Luís Antonio Pinheiro     __________________________________ 135 

Mauricio Zadra Pacheco    __________________________________ 136 

Paola Andressa Scortegagna   __________________________________ 137 

Paulo Rogério Moro          __________________________________ 138 

Ricardo Diniz Correia de Almeida    __________________________________ 139 

Silas Guimarães Moro    __________________________________ 140 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           __________________________________ 141 


